

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.  
Las suscripciones, anuncios y comunicados se admiten en la administracion, calle del Rubio, número 23, principal.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23.  
Papal de la fábrica de Morán, Despacho, Caballero de Gracia, número 25, á cuerdos resma pequeña.

AÑO XXI. NÚM. 3839 DE LA NOCHE. MADRID, DOMINGO 24 DE MAYO DE 1868. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23

El domingo 31 del corriente habrá gran funcion en la iglesia de Santiago, con motivo de ser el último día de novenario de Nuestra Señora de la Salud, y por la tarde habrá procesion por las principales calles de la parroquia, llevando en andas la imagen de la Virgen.

Varios suscritores de la sociedad de seguros sobre la vida *La Tutelar* han reemplazado desde Málaga, para que se presente al delegado del gobierno en la junta general que la compañía debe celebrar en esta corte el día 24, una protesta racional contra cualquier acuerdo que en la indicada junta pueda tomarse y que tienda á dilatar ó prorrogar las épocas marcadas en las pólizas para las liquidaciones quinquenales; así como contra otro acuerdo tomado con anterioridad.

Si se examina la utilidad de los árboles verdes, no se puede desconocer la importancia del papel que representan en la flora forestal del globo. Dotados de un temperamento rústico y vigoroso, viven en terrenos cuya aridez aleja toda otra rejeccion, y los mejoran poco á poco con la frescura de su sombra.

Todo el mundo sabe que mediante la siembra de pinos marítimos en las dunas del golfo de Gascuña, se ha detenido la invasion del iforal.

Por otra parte, los coníferos están llamados á representar un papel importante en la repoblacion de las montañas.

A estos árboles preciosos se deben ciertos productos de un uso tan universal como la resina y sus derivados, y las emanaciones saludables de los bosques resinosos se emplean hoy con éxito en medicina como agentes terapéuticos.

Por otra parte, el gusto en jardines, que en nuestra época ha hecho tan notables progresos, dá á los coníferos, como árboles de recreo, gran importancia.

Con fecha del 21 escriben de la Nava del Rey que el día anterior había desgraciado sobre aquel abundantemente los campos. La electricidad ocasionó una desgracia dolorosa.

Un honrado jornalero que á las dos se había dirigido á la heredad de su amo, á dos kilómetros de la villa, y hallándose sentado á la cumbre de un vallado, quedó instantáneamente muerto á las tres y media, siendo doblemente sentida la des-

gracia, puesto que deja á su mujer con cuatro hijos en el mayor desconsuelo.

Otra chispa eléctrica cayó en los alambres del telégrafo en la via del ferro-carriil, y muy cerca de la estacion, destruyendo tres ó cuatro palos, y despues de rotos aquellos penetró en la habitacion donde se hallaba el aparato aislado, dió una fuerte detonacion que causó gran susto al jefe, á su señora y demás empleados y retrocedió sin que hubiera afortunadamente que lamentar en este punto desgracia alguna personal.

D. Pablo Gustavo Luis Designohe y don Juan Chastellir, de Paris, han solicitado privilegio de invencion por un sistema de perfeccionamiento en la fabricacion de la pólvora.

Dicen de Constantinopla que Daud-Bajá, gobernador de Libano, ha sido nombrado ministro de Trabajos públicos en reemplazo de Agtahou-Effendi, que hace poco ha muerto. Este nombramiento no se ha publicado todavia oficialmente.

El *Eco de Oran* dice que en esta provincia argelina se ha hecho ya la recoleccion de granos, siendo excelente la cosecha, tanto bajo el punto de la calidad como por el peso.

El Sr. Gladstone ha sido elegido por unanimidad cancliller de la universidad de Edimburgo en el puesto del difunto lord Brougham.

Ha fallecido en Francia el segundo novelista Ernesto Capendu. Contaba solo cuarenta y un años.

Ha sido propuesto para una recompensa por sus buenos servicios el secretario del gobierno civil de Guadalajara señor Alcalde Valladares.

Dice el *Amigo del Clero*, que han acudido á la autoridad con una reclamacion varios apoderados de accionistas de provincias de la sociedad Montepío Universal, á quienes se les ha negado papeleta de entrada por no venir las autorizaciones de representacion visadas por la autoridad local ó los subdirectores de la sociedad en provincias, condicion que parece no se ha exigido nunca ni consta en los Estatutos, ni se ha anunciado previamente.

El conocido óptico Sr. Linares ha importado de Paris unos gemelos sistema Nicour que sirven para sacar retratos y vistas fotográficas con una gran facilidad. Su peso no excede de poco mas de un kilogramo.

Las últimas noticias de Paris respecto á mercados de trigos y harinas alcanzan al 19. A propósito de la situacion de dichos mercados, dice una carta de la indicada fecha:

«La baja continúa y pocos mercados resisten á este movimiento. En algunos puntos, sin embargo, las llegadas son tan limitadas que los precios se sostienen á despecho de los fabricantes.»

Los arribos en Marsella son considerables; también la plaza se ha visto obligada á seguir el movimiento general.

Buena de que había resistido hasta aquí empieza á sentir la influencia de los demás mercados.

Dicen de Odessa que los precios del trigo han bajado considerablemente. Esta baja es debida segun el despacho á la perspectiva de una cosecha excepcionalmente abundante.

En Paris la harina de consumo queda de 88 á 91 francos, sin transacciones.»

D. Luis Chistofe, de Bruselas, ha solicitado privilegio de invencion por un sistema de cañon motrallador tubular de golpeo ó tiros sucesivos.

Se ha concedido la cruz de Epidemias al profesor de medicina de Palermo, don Luis Gonzalez y Molina, y al de Silla, D. José Miñana, por los servicios que prestaron en 1865 con motivo del cólera.

Varias son las solicitudes presentadas ya para las plazas de oficiales letrados de Hacienda. Sabido es que estos destinos podian haberse provisto á eleccion por concurso; pero el señor ministro de Hacienda ha renunciado á esta facultad sometiéndola á un tribunal ante el cual se harán los ejercicios de oposicion que hemos anunciado para que ante él puedan probar su suficiencia los aspirantes.

La *Correspondencia provincial* anuncia que la clausura del parlamento aduanero se verificará á mediados de la próxima

semana. La del Reichstag será el 20 de junio próximo.

El parlamento aduanero alemán ha rechazado despues de una larga discusion por 190 votos contra 99, el impuesto sobre el petróleo.

La *Gaceta de Viena* dice á propósito de rumores alarmantes, circulados por los periódicos de Praga sobre peligro de guerra, que el gobierno es completamente extraño á la propagacion de estos rumores.

El príncipe heredero de Dinamarca de vuelta de Oriente ha llegado á Viena visitando al emperador. El príncipe salió el mismo día para Frankfurt.

Un periódico dice que el Sr. Tamberlick ha sido contratado por el Sr. Bagier para el teatro italiano de Paris.

Creemos que el Sr. Tamberlick y la señora Penco están ya ajustados para la próxima temporada por la empresa del teatro real de Madrid.

Leemos en una carta de Tudela de Duero fecha 20:

«A la una y media de esta tarde se ha presentado un fuerte nublado, que se llevó tronando sin cesar hasta las cuatro de la misma y aunque la lluvia fué escasa en proporcion de la tormenta, no por eso dejó de rociar algun tanto nuestro término. Desde la raya del Despoblado de Tovilla, hasta el pueblo de Traspinedo que mide una distancia de cinco kilómetros próximamente, descargó un aguacero considerable acompañado de imponentes tronadas y relámpagos. En el referido Traspinedo hay que lamentar una desgracia á consecuencia del nublado, Romualdo Moreno que se hallaba trabajando en el sitio llamado el Carrascal, pretendió sin duda librarse de la influencia del temporal, cobijándose bajo un pino, y al pie del mismo esperó los efectos de una descarga eléctrica, quedando muerto en el acto.»

La casa M. G. Schneider de Paris ha solicitado en España un privilegio de invencion por perfeccionamientos introducidos en el fusil de guerra.

Continúa explicándose en casa del doc-

tor Vicente para la extraccion de las parálisis el aparato galvanico del Sr. Lacour de Lacy que está llamando la atencion en Madrid entre los hombres de la ciencia.

Con este aparato hay posibilidad de hacer pasar ó introducir en todas las partes del organismo cantidades enormes de fluido galvanico sin causar dolor, ni alteracion ni conmocion; de contraer los músculos paralizados, de graduar la intensidad del fluido, de estenderlo ó de localizarlo, de dirigirlo á voluntad en las direcciones mas diversas, y de proporcionarlo áproporcion á las susceptibilidades individuales, etc. Los enfermos sometidos á estos experimentos no han sufrido antes ni despues la menor incomodidad local ni general.

Los experimentos hechos con brillantes resultados ante la facultad de medicina son los siguientes:

Primer experimento. Dirigir el fluido eléctrico á la parte superior de la médula espinal, y de allí á las estremidades torácicas en toda su estension. (Sensacion mala en la espina dorsal; aparante en las estremidades.)

Segundo. Aumento de volumen y tension galvanica en una estremidad, disminuyéndola proporcionalmente en el otro extremo sin variar la cantidad del fluido galvanico emitido. Accion del fluido casi nula ó mala en las estremidades. Volumen y tension muy notables en la médula.

Tercero. Dirigir el fluido á la médula, y de allí á las estremidades ó dedos de los pies, sin producir el menor dolor ni conmocion. Contraer los músculos del muslo principiando por una tension y volúmen á cero, y ascendiendo por una escala de actividad graduada, de tal modo, que comenzando por la contractilidad fibrilosa mas suave, se puede llegar por transiciones casi imperceptibles, á los efectos mas energicos que se quiera.

Cuarto. Aplicar el fluido en los ojos y en los oídos, haciéndolo penetrar en el cerebro é inundando este órgano de fluido sin provocar dolor, ni perturbacion alguna, ni sobrescitacion local ni general.

Quinto. Dirigir el fluido galvanico sobre el neumo-gástrico, produciendo en el estómago contracciones suaves ó violentas á voluntad, segun se quiera, pero sin interesar en lo mas mínimo las vis-

ca, á los que no conozco y que me aguardan para darme su tesoro.  
—Os acompaño, —dijo el inglés.—Lo que me contais es tan extraño, que merecerá que os deje vivir una hora mas.  
Y se pusieron en marcha.

#### II.

—Tenemos tiempo de hablar, señor Arquibaldo, —dijo Raimundo,—la calzada de Clignancourt es larga y está muy dentro del campo; la casa adonde me dirijo.

Arquibaldo nada contestó á estas palabras, caminando al lado de Raimundo con paso brusco y desigual.

De vez en cuando los ojos grises del inglés lanzaban á su compañero miradas de reconcentrada cólera, cuando de repente se detuvo y dijo:

—A la verdad que el odio que os tengo va creciendo por instantes.

—¿De veras?—repuso Raimundo con jovialidad.

—Tan de veras que si no me dominara la curiosidad os aposentaria una bala en la cabeza.

Raimundo se encogió de hombros.

—¿Cuántas veces habeis visto á Algea?—dijo.

—Una sola; pero me basta para amarla con furor toda mi vida.

—Entonces no sabeis quién es ni de dónde viene?—dijo.

—No tal.

—Ni yo tampoco.

Estas palabras produjeron el efecto de un vaso de agua fria cayendo sobre las brasas.

—No estoy de humor de broma, Raimundo.

—Ni yo tampoco, —dijo el joven;—os juro que digo la verdad.

—Sin embargo, hace quince dias que se os ve con ella por todas partes.

—Cierto.

—Todo Paris afirma que la amais.

—¿Mas que á mi vida!

—Y que ella os ama.

—Eso no sé.

El Sr. Arquibaldo acariciaba en su bolsillo la caja de su pi tola.

—Esplicáos, —dijo,—si no quereis impacientarme.

—¿Lo quereis?

—Sin duda. Si os mato es preciso que yo sepa los medios de llegar hasta ella.

—Amigo mio, —esciamó Raimundo con aire melancólico,—perdonad si insisto en

daros este nombre. Algea ó Alea, como vos la llamais, apareció una noche en medio de Paris como una flor trasplantada en medio de un desierto; ¿De dónde venia? Nadie lo supo, nadie lo ha sabido despues. Se alquiló para ella un palacio amueblado en los Campos Eliseos con una caballeriza admirablemente montada, estuches llenos de joyas y telas dignas de la hija de un rey. Un hombre la acompañaba, un anciano. ¿Era su padre? No. ¿Su amante? Menos aun. Al lado de ella aparece en la inferioridad de un dependiente, la tía con el respeto de un mayordomo, y ella sin embargo, se estrema bajo su mirada que fascina y subyuga. Hace de esto dos años, desde entonces Algea es celebrada, adorada, y sin embargo, no hay un hombre en Paris que pueda alabarse de haber obtenido de ella un favor.

—¿Ni aun vos?

—Ni aun yo que entro en su casa á todas horas.

—¿Pero de dónde viene esa mujer?

—Os he dicho que nadie lo sabe.

—¿Es francesa, rusa, sueca?

—Habla todos los idiomas con igual pureza, es admirable música, pinta con sin igual habilidad y hace versos excelentes. Es en fin una mujer tan perfecta en la parte moral, como en la física.

—Y por quién le fuisteis presentado?

—Por nadie; me presenté yo escribiéndola despues de haberla visto una noche en los Italianos, y la primera vez que me presenté en su casa me dijo: «No me ameais, mi amor lleva consigo la desgracia.»

—Acaso es verdad!—repuso Arquibaldo.

—Fáltame decir que su tren es el de una mujer que tiene á su alcance una mina inagotable.

—Ya, y por eso quereis ser rico á vuestra vez.

—Sin duda; os he dicho que quiero casarme con ella.

—Y si yo os dejo entonces...

Raimundo miró entonces al Sr. Arquibaldo á la luz del último reverbero, porque habian llegado al extremo de la calzada donde terminaban todas las luces de la ciudad, y dijo:

—Sr. Arquibaldo... recuerdo á pesar mio las palabras de Algea cuando me dijo que su amor llevaba consigo la desgracia. Acaso tiene razon, y cuando venga el día no será ya mas que un cadáver.

Pero la composicion misteriosa habia perdido, sin duda, su virtud y la platina se conservaba blanda como una miga de pan.

Entonces Toni, con el cabello erizado, fuera de sí, se dirigió al arco, cuya llave se había llevado Callebrand, y de una patada hizo saltar la cubierta.

La pasta metálica fundida por Callebrand estaba allí y tambien estaba la redoma llena del líquido á su lado, del que Toni habia sustraído un pequeño frasco.

Toni tomó la redoma y exclamó:

—Ya vereis esta vez.

Y con el sudor en la frente y las manos crispadas, aguardó el resultado de la nueva operacion.

¡Pero la platina no encontró en este nuevo baño la anhelada solidez; la estatua no se endureció tampoco con el nuevo líquido!

Al volverse Toni, pálido, trémulo de rabia á los que ya consideraba como asociados, la puerta del laboratorio se abrió y un hombre pálido, energético se adelantó hasta el centro del laboratorio gritando:

—¡Miserable!...

—¡Era Callebrand!

Los asociados Baul y Tompson retrocedieron estupefactos, mientras el maestro fuera de sí corrió al arco; tomó otras dos redomas de cristal que habian en ella, y las arrojó al suelo en el que se hicieron pedazos, derramándose el líquido por el pavimento.

Toni, lívido de rabia, pudo ver entonces dos hilos de alambre que correspondian entre el arco y la mesa sobre la cual Callebrand la noche precedente habia colocado la redoma llena del misterioso líquido.

Callebrand soltó entonces una carcajada estúpida, contemplando aquellos tres hombres que habian querido robarle el fruto de sus desvelos.

—¡No hallareis, no hallareis!—decia entre nerviosas carcajadas.

Y al reir hollaba con sus pies los restos de las redomas que afloraban en el suelo, y á las que estaba aun adherido el alambre conductor del galvanismo.

Y el suelo poroso acababa de chupar las últimas gotas del líquido misterioso y azulado.

¡Y Callebrand reia siempre!

¡El maestro el sabio, se habia vuelto loco!

cras vecinas, sea el corazón, los pulmones, etc.

La Dieta de Hungría ha decidido no probar el tratado de navegación entre Inglaterra y Austria, sino en condición de que Hungría figurara en él como una de las partes contratantes.

Nos escriben de la Haya que no encontrándose sucesores a los antiguos ministros, continuarán estos al frente de los negocios públicos.

El 18 dieron principio en Berlín las negociaciones preliminares para ajustar un tratado de correos entre la Alemania del Norte y los Países Bajos.

Hoy, con motivo de corresponder al día de la Ascension, no hemos recibido varios periódicos de París.

El telegrafo nos ha comunicado la noticia sufrida por el candidato oficial en el departamento francés del Tarn. El candidato de oposición era el Sr. Gorsve, que obtuvo 19845 votos, contra 12698 que obtuvo el candidato oficial.

El 30 del corriente termina el curso académico y el día 1.º se dará principio a los exámenes de fin de curso.

Julio Verne, el autor de las Aventuras del capitán Hatteras, del viaje alrededor del mundo de Los hijos del capitán Grant y De la tierra a la luna, cuyas obras han publicado en España la Biblioteca de Instrucción y recreo, ha hecho construir en Crotoy en la bahía de Somme un magnífico yate de vela que ha de servir para interesantes experimentos marítimos.

El San Miguel (tal es el nombre del clipper del Sr. Julio Verne), aun cuando es de pequeñas dimensiones, posee ocho cañones a bordo y una salita.

En Francia acaba de organizarse un nuevo campamento en las laderas de San Medardo, a algunos kilómetros de Burdeos. Sus tropas se ejercitarán en el tiro al blanco y demás maniobras de guerra que en los otros campamentos de San Mauro, Lannemezan y Chalons. Los ejercicios han debido empezar el 15 de este.

El día 2 de junio se inauguraron los dos nuevos campamentos de Lanersea, uno cerca de Marsella en las Bocas de Rodano y otro en Lanemezan en los altos Pirineos.

El Morning-Post asegura que el gobierno inglés no presentará su dimisión, pues previendo lo que ocurre hoy, toma antes de la partida de la reina todas las medidas que aconsejaban las circunstancias. La disolución del parlamento añade el

Morning-Post, se evitará por medio de un compromiso.

El Sr. Baxer propondrá una cláusula adicional al bill de reforma electoral en Escozia que permitirá al gobierno aceptar este bill sin que sufra su amor propio.

D. Julio Delrio Roconiere, confinado en Barcelona, ha solicitado privilegio de invención por un procedimiento químico para las desincrustaciones de las calderas de vapor, y para impedir se formen incrustaciones en las mismas.

Escriben de Oviedo que la señorita Balti-Guadagnini ha sido acogida por aquel público del modo mas lisonjero que puede desear un artista. A tal punto ha llegado el entusiasmo del público que al terminar el primer abono se han suscrito todas las localidades del teatro, y la empresa ha ampliado el contrato de la señora Guadagnini por mayor número de representaciones. Soumbula, Lucia y Barbero son las óperas cantadas por la señora Daltí que en todas obtuvo grandes aplausos.

Segun nos dicen de Peñaranda, es extraordinariamente satisfactorio el aspecto de los campos en aquella localidad, y el cual promete una cosecha abundante.

Hoy recibimos detalles sobre la muerte del cardenal Andrea, que ha causado en Roma una profunda sensación. La multitud no ha cesado de visitar el palacio Gabrieli, residencia del cardenal, aunque el cadáver no estaba expuesto. La afección del pecho el cardenal, aunque agravada por el invierno que acababa de pasar en Roma, sometiendo a los órdenes del Papa, no estaba, sin embargo, bastante adelantada para hacer temer un desenlace tan próximo. En una consulta de cuatro de los primeros facultativos de Roma, se resolvió que era necesario que su alma volviese a respirar el aire de su país natal, abandonando a Roma lo mas pronto posible. El cardenal, provisto del certificado de los facultativos, pidió un pasaporte al Padre Santo.

Previendo que volverían a surgir las dificultades que por espacio de un año le habían retenido en Roma, estaba resuelto en caso de negativa a renunciar espontáneamente a la púrpura para salvar su vida. Pero, afortunadamente el Papa no opuso dificultad ninguna, y envió al cardenal un pasaporte para marchar a Sorrento y de allí a tomar las aguas de los Pirineos. Al mismo tiempo le concedió una audiencia.

Al salir de la audiencia fué a ver al cardenal Antonetti. Parece que la entrevista que tuvo con su antagonista no fué la mas propia para calmarle, y volvió muy agitado a su casa, donde se puso a escribir.

Parece ser que redactó una extensa carta al Papa que hizo llegar a manos de éste en la mañana del día siguiente; car-

ta en que se ocupaba con las frases mas energicas de la política actual de la Santa Sede y de los hombres que están hoy en el poder.

Fatigado por este trabajo salió a paseo en coche, pero tuvo que volverse al poco rato para regresar a su palacio, muriendo al poco tiempo en un sillón.

El cardenal deja ricas ahuajas y objetos de gran valor y una biblioteca de 12000 volúmenes de lo mas escogido.

El Internacional del día 20 desmiente el rumor que ha circulado estos dias del envío a Roma de nuevas tropas francesas, y dice que al menos por ahora no se ha tratado de enviar allí nuevas fuerzas.

Después de varios esfuerzos para constituir ministerio, el Sr. Van Keenen ha renunciado el encargo recibido del rey de Holanda para terminar la crisis.

La prensa oficiosa del vecino imperio acoge con cierto afectado entusiasmo las palabras últimamente pronunciadas por el señor de Bismark en el Parlamento aduanero, suponiendo que es una confesión explicita de que Prusia no intentará violentar nunca a los Estados del Sur.

Estas palabras dicen así: «Si los alemanes del Sur quieren unirse a nosotros, esta union no podrá realizarse sino en condiciones que satisfagan a ambas partes. No hay por qué hablar de la anexión de la Alemania del Sur a la Confederación del Norte, mientras los alemanes del Mediodía no vengán espontáneamente; pero debemos oponer todas nuestras fuerzas para inutilizar cualquier tentativa que se dirija a disminuir la competencia del Parlamento aduanero.»

El día 18 se firmó en Londres un tratado de amistad y de comercio ajustado entre el rey de Suecia y el rey de Siam por los plenipotenciarios respectivos de ambos soberanos, el baron de Rothschild y el Sr. Jhon Bowring.

Un periódico francés ha asegurado que los soldados franceses que asistieron a Mentana se niegan a llevar la condecoración recibida del gobierno pontificio, a pesar de las órdenes terminantes del general Dumont. La France trata de desmentir el hecho, alegando por única razón que el soldado francés no hace política.

La Sociedad de literatos de París acaba de elegir a Julio Simon para presidente. Se da a este nombramiento cierta significación política.

D. Alfredo Ernesto Samasson, de París, ha solicitado privilegio de invención por contadores para carruajes públicos.

La guardia rural del destacamento de Rueda a las órdenes del alcalde del mismo, ha capturado cinco ladrones que

armados y disfrazados habían penetrado a las diez y media de la noche del 17 del actual en la casa del propietario D. Saturnino Alonso, de aquella vecindad.

En el teatro de Zaragoza ha logrado un grande éxito la obra del Sr. Gaspar, la Levita, interpretada de la manera que tanto aplaudió en su día el público de Madrid por el eminente Matilde Diez y los hermanos Catalina.

En Aragon se está trabajando para que la próxima exposición que se prepara en Zaragoza sea fiel espresion de los adelantos industrial, agrícola y artístico de estas provincias. En todos los pueblos de aquel territorio se hacen preparativos a fin de enviar sus productos al certamen, y en la capital se están haciendo las obras preparatorias para levantar el edificio donde se celebrará el concurso.

El Sr. Daniel refiere en el Eco de la agricultura, que en 1863, durante su permanencia en la granja-escuela de Hubbardieres (Indra y Loire), ha tenido ocasión de emplear con el mejor éxito el vinagre en una hemorragia extraordinariamente fuerte, resultante de la fractura de un asta de buey de cinco años y que había resistido a energicos causticos, tales como ácidos minerales diluidos en agua, sales de hierro, potasa, tanto, etc.

Un gran propietario de Solesne a quien refirió es e hecho, ha obtenido el mismo resultado en circunstancias analogas. Así es que el Sr. Daniel no vacila en recomendar el vinagre concentrado como anti-hemorrágico a los labradores.

Para obtener el ácido acético mas o menos concentrado, basta calentar el vinagre (que se compone de ácido acético y agua) a fin de que el agua se evapore en parte.

En varias calles de Mantua se han lijado estos últimos dias pasquines inspirados por el mas abyecto fanatismo. Dicen así: «Miseria!

«Levántate una vez, si no quieres perecer de hambre! Levántate y esclama: «Abajo la opresora Constitución! Abajo los diputados! Abajo los jueces! Abajo los jefes de sus empleos reales! Y nosotros, ¡oh mantuanos! como permitimos que nos gobiernen estos infames judios, que siendo en otro tiempo la hez de la sociedad, se hallan hoy repletos de la sangre de los cristianos! Abajo esta secta infame! Gritemos: viva el rey absoluto! ¡Oh pobreza! no te dejes seducir por la palabra libertad. Libertad significa gobierno y ley de los ricos, sacrificio de los pobres. Mira, ¡oh pobreza! como están cecios los comestibles, debido ello a los ritos infames y a los insaciables judios.»

«Levántate, pues, y esclama: Abajo la Constitución y viva el rey absoluto! si

quieres ganar el pan con tu trabajo, ¡viva el rey absoluto! ¡viva el ejercicio!

Hé aquí el incidente que ha dado lugar a la salida del arzobispo de Argel por orden terminante del general Mac-Mahon, orden que fué aprobada por Napoleón.

«El prelado publicó en 6 de abril último una carta pastoral, en que esponia sus planes de catequización. El gobernador general respondió con una carta de 21 de abril, en la que desde luego advertía que no es posible achacar a la religión musulmana los desmayos de algunos de sus individuos.

«En cuanto a mí, dice la carta, opino con los doctores que han estudiado las enfermedades producidas por el hambre; atribuyen estos el caso de antropofagia, comunes en tiempo de escasez, a una especie de trasportes del cerebro dimanados de la privación en que están; y que los coarta su libre arbitrio.

«Reconoceréis, monseñor, que Irlanda es uno de los países mas religiosos de la cristiandad. Y, sin embargo, en la última época de hambre que la afligió, se vieron casos de antropofagia parecidos a los de Argel.

«Habréis dicho que es preciso que la Francia de al pueblo musulmán el Evangelio, o sino que lo acorrale a los desiertos, lejos del mundo civilizado.

«Como representante del poder declaro que el emperador y su gobierno rechazan toda idea de empujar hacia el desierto a la población indígena; a la que Francia se ha obligado por tratados solemnemente a respetar su religión y su propiedad, y cuyos derechos están garantidos por las leyes.

«Los musulmanes bendecían nuestra mano que se abría para recoger a sus hijos y curar sus heridas. Pero cuando los indígenas sepan que se trata de obligarles a que cambien de religión o abandonen el país en caso de negativa, ¿no renunciarán hasta de la caridad que les hemos? ¿No pensarán que, aprovechándose de sus angustias, queréis venderles el pan al precio de su conversión religiosa?»

El arzobispo replicó en 23 de abril, ratificándose en su frase de la pastoral y negando el intento que se le atribuye de vender pan a los árabes a cambio de su conversión.

Consultado el mariscal Niel sobre la conducta de su delegado el gobernador de Argelia, ha opinado en favor de este, diciendo que convenia cuando se hacia uso de la caridad pública que no se viera en ella otra mira distinta de la de la humanidad. Parece que el gobierno no modificará las resoluciones tomadas, confirmando la conducta del mariscal.

Continúa llamando la atención, y con justicia, el excelente y curioso gabinete antropológico, anatómico y etnológico que se halla en la calle de Alcalá. Es digno de ser visitado detenidamente.

PRIMEIRA PARTE.

UN CUENTO DE LAS MIL Y UNA NOCHES.

Parisiense sus solitudes y sus misterios, junto al gigante que vela noche y día, junto a la gran ciudad cuya respiración ardiente se deja sentir muchas leguas en contorno, hay sendas desiertas, calles sin luz, terrenos incultos donde la yerba crece en la primavera y la nieve hace larga morada en invierno; donde las cabañas saltan de día y los vagabundos encuentran un refugio por la noche. Lo mismo al Sur que al Norte de esta moderna Babilonia, hay sitios misteriosos, tan poco explorados como las selvas vírgenes del Nuevo Mundo. Las que están al Sur se llaman las canchales; las que están al Norte Clignancourt y Clichy. Ahora seguidnos, ó mas bien, sigamos a un hombre que atraviesa el boulevard a la altura de la antigua barrera Rochechovar, en una de esas frias y brumosas noches de noviembre, durante las cuales la niebla se resuelve en lluvia menuda, que azota el rostro y hace penetrar el frio hasta la médula de los huesos. Este hombre sin embargo iba bien envuelto en uno de esos abrigos forrados de Astracán que parecen hechos para arrostrar la temperatura del Norte. Era jóven, y su andar apresurado anunciaba entregarse a alguna estraña aventura. Caminaba con las manos en los bolsillos acariciando un revolver de seis tiros. Un tapaboca le cubría además parte del rostro. Su sombrero de ala estrecha, su bota de charol que se posaba con pulcritud en las piedras enlodadas, acusaban

un hombre de buena sociedad aun en aquel momento en que no era fácil aperechir sus patillas recortadas y su bigote negro destacando sobre un rostro de blanca mate. A tan avanzada hora hubiera podido preguntarse con admiración a donde caminaba aquel hombre, porque después de atravesar el boulevard tomó resueltamente la calzada de Clignancourt. Las tiendas estaban cerradas, las tabernas tambien, aunque algunas se abrían furtivamente para dar paso a jornaleros peregrinos que habían dejado pasar la hora de volver a sus hogares entre los vapores del vino. El jóven aligeraba el paso cada vez mas; era indudable que tenia prisa de llegar a un punto convenido. Sin embargo, se vió obligado a detenerse al oír pronunciar su nombre. —Raimundo... Volvióse sorprendido y contrariado, y vió a su lado un jóven no menos elegante ni menos confortablemente vestido que él. —¿A dónde vais a estas horas con tan mal tiempo y por este barrio, Raimundo? —repuso el que lo había detenido. —¿Y vos, Arquibaldo? —repuso nuestro héroe nocturno con despecho. —Cuando me hayais dicho a dónde vais, os diré de dónde vengo. Raimundo frunció el ceño y dijo: —¿Sois un tanto indiscreto! —Mi querido Raimundo, —murmuró el señor Arquibaldo, —puesto que me exigis una explicación os la daré. —Veamos. —Os sigo desde las ocho de la noche. —¿Y para qué? —dijo Raimundo con altanería.

—Para mataros, —repuso firmemente el inglés. —Raimundo dió un paso atrás. —Sois el inglés mas escéntrico que he conocido, lo que no es poco decir. —Arquibaldo soltó una carcajada seca y nerviosa. —Escuchadme, —dijo, —nos hemos encontrado a bordo de un navio que volvia de Malta. —Y de Alejandria. —Cierto, pero yo me embarqué en Malta; nos ligamos por estrecha amistad, y esta mañana aun hubiera dado mi vida por vos; pero esta noche os odio y quiero mataros. —Señor Arquibaldo, ¿esta s seguro de no estar dominado por la fiebre? —Estoy por el contrario muy tranquilo. —¿Y queréis matarme? —Si tal, lealmente, en duelo; no soy un asesino. —¿Y por qué? —Porque amamos a la misma mujer. A estas palabras Raimundo palideció. —Os burláis... —dijo con acento conmovido. —Os juro que amo a Alca. —Alca queréis decir. —Es verdad, Alca debe llamarse; esto es, el destino, la discordia, porque ha bastado una mirada suya para encender un volcan en mi alma, y cambiar en odio toda la amistad que os tenía. —Señor Arquibaldo, ¿estais loco? —Os juro que tengo toda mi razón. Raimundo permaneció silencioso y murmuró con aire sombrío: —Tenéis razón; yo tambien siento que si Alca quisiera que fuese asesino lo seria por ella. —Veó que empezais a comprenderme. —¿Y queréis matarme? —Si. —¿Y si os mato a mí vez? —La muerte me librará de mis tormentos; entre vos y yo es preciso que la muerte escoja; uno de los dos está demás en el mundo. —Y si después de matarme no os ama Alca... A su vez reflexionó el inglés y dijo luego: —Si no me ama me odiará; prefiero su odio a su indiferencia. —Alca no sabe odiar. —Me odiará cuando diga que os he muerto. Raimundo sonrió tristemente.

—Es decir, querido baron, —dijo, —que segun vos, Alca me ama. —Oh... —Y si os dijese que no tengo prisa de ello? —No os creería, —dijo Raimundo. —Que no tengo ningun derecho sobre su corazón... —No os creería, y si tratáis con una mentira... —No miento nunca, —dijo Raimundo; estoy a vuestras órdenes. Mañana a la hora, sitio, y con las armas que elijais. —Mañana no, ahora mismo; al extremo de esta calle solitaria está el campo, y nos colocamos a diez pasos, yo traigo mis pistolas. —La proposición es seductora, —dijo Raimundo con ironía, —y no carece de originalidad; pero no puedo aceptarla. —Por qué? —Porque tengo un negocio esta noche. —Bah! —Mi querido baron, —dijo Raimundo con calma, —me habeis hecho una confidencia y voy a pagáros con otra. —Veamos. —Vos queréis a Alca para hacer de ella un capricho; yo la quiero para hacer de ella mi mujer. —Es posible? —repuso con aire sarcástico el inglés. —Para ser amado de Alca creo que un hombre debe poseer millones, —dijo Raimundo, —y yo he heredado las tres cuartas partes de mi patrimonio. —En tonces renunciad a ella. —No tal; en este instante corro detrás de una inmensa fortuna. —¿En la calzada de Clignancourt? —Mas lejos, en el campo. —Estais loco! —No, yo he heredado una casa abandonada, esa casa tiene un patio, en ese patio hay un pozo. —¿Y qué más? —En el fondo de ese pozo está la fortuna que busco. —Permitid que a mi vez crea, Raimundo, que habeis perdido la razón. —Aguardad, pues; no tendré mas que inclinarme al brocal del pozo, silbaré, me responderán, y entonces me colgaré a la cuerda y bajaré. ¿Queréis venir conmigo? —Hay hombre s en el fondo de ese pozo? —preguntó el inglés. —Hombres que no me han visto nunca.

Las personas aficionadas á esta clase de estudios. Entre los diversos ejemplares que allí hemos visto, y que sirven para dar á conocer la anatomía del cuerpo humano y el organismo de algunas plantas...

El obispo de Lérida hace saber á sus diocesanos que Su Santidad, accediendo á los piadosos deseos de aquellos catalanes, se ha dignado designar como patrono de la diócesis á San Juan Bautista...

Ha sido nombrado gobernador eclesiástico del obispado de Canarias don José Segalís, dignidad de maestraescuela de aquella santa iglesia catedral.

En casi todas las diócesis se han publicado los correspondientes edictos para la celebración de órdenes en las próximas temporadas de la Santísima Trinidad.

En la diócesis de Pamplona se han concedido cuatro meses de próroga, que terminarán en 9 de setiembre próximo, para la ejecución de la ley de capellanías.

El ayuntamiento de Cádiz ha dirigido una expresiva carta de felicitación al señor don José María de Urquiza, arzobispo que fué de aquella santa iglesia por su elevación al obispado de Canarias.

Dice una carta de Nueva-York: «Veintisiete casos de suicidio prematuro consignados en los periódicos de aquí durante la semana pasada, lo cual equivale á cuatro suicidios diarios.

Entre los suicidas se cuenta uno que tuvo su pasaporte para el otro mundo solo porque no obtuvo el premio mayor de la lotería, según estaba seguro de ello, por haberse profetizado una gitana ó decidora de la buena ventura, ó fortuna, como aquí se llama á esas... esas...

Nada diré á ustedes acerca de incendio, de explosiones de calderas y demás «memorias» de cajón, porque está en un nuestro de cada día, y no hay para qué ocuparse de ello.

En este país de las anallas, del humbug y de las píldoras medicinas, el que muere de muerte natural es un ser privilegiado.

Ahora que recuerdo: aquel periódico de Milán, llamado Il Tricolore, que inventó la noticia de que en los Estados Unidos había una banda de música militar compuesta de mujeres, dice ahora que en Washington está haciendo furor una señora artista que canta de barítono.

Dice la Esperanza: «Aunque estamos persuadidos de que todos los empleados y dependientes del hospital General de Madrid tendrán satisfechos sus haberes con la puntualidad debida, no podemos menos de hacer presente que cualquier atraso que llegaran á sufrir podría redundar en perjuicio de los enfermos; porque si bien estamos seguros de que los empleados en general, y especialmente los capellanes y las hijas del gran Vicente de Paul, seguirán asistiendo á sus hermanos con el mismo celo y esmero que si percibieran puntualmente la módica retribución que les está asignada por este servicio, porque en aquellos y en estas el gran móvil es la caridad, no tenemos igual certidumbre de que otros empleados de inferior condición, como, por ejemplo, un pobre mozo de sala, en cuya comprensión no cabe que el enfermo no es quien tiene la culpa de que no se le pague, deje de asistir al que implora su auxilio, deduciendo, por no alcanzar á mas su inteligencia, que no está obligado á servirle con el mismo esmero y puntualidad que cuando percibe regularmente su salario.»

Ha fallecido en París el distinguido escritor Ernesto Capendu, autor de algunas obras dramáticas bastante notables, y de novelas llenas de interés y de sentimiento, varias de las cuales han sido traducidas á nuestro idioma.

Se encuentra enfermo de alguna gravedad el señor duque de Tamames.

En la visita hecha anteaayer por el excelentísimo señor capitán general de esta provincia al hospital Militar estuvo inspeccionando con suma atención las condiciones y servicio del establecimiento y dirigiendo á los enfermos expresiones de consuelo.

De los doce quemados en la explosión de pólvora habida en el cuartel de San Gil, anteañoche no quedaban mas que tres en el hospital; los demás habían fallecido.

El teatro del Escorial ha sido arrendado al Sr. Salces que formará una compañía de zarzuela para que en el actúe desde el 20 de julio hasta fines de agosto próximo.

Escriben de Florencia á el Memorial Diplomático, que el príncipe de Prusia antes de partir de la capital de Italia ha instalado vivamente al príncipe Humberto para que vaya á visitar con su joven esposa la capital de Prusia, puesto que los reyes casados tenían proyectado ir á Praga y á Dresde.

En Praga es donde reside la emperatriz María Ana de Austria, tia segunda del heredero de la corona de Italia; además el rey de Sajonia es abuelo de la princesa Margarita.

Segun la misma correspondencia, parece que la invitación del príncipe real de Prusia pone á la corte de Florencia en gran compromiso, en la prevision de que en el corte de Berlin se organicen demostraciones políticas á semejanza de las que fué objeto el príncipe de Prusia en su reciente estancia en Italia, y que han debido causar cierta sorpresa en Francia. Es por lo tanto mas que probable que el príncipe Humberto y su esposa aplacen su visita á Praga y á Dresde para no verse en el caso de tener que ir tambien á Berlin.

Entre tanto, los dos reyes casados van á ir de Turin á Milán y á Venecia, y luego se reunirán con el rey Victor Manuel en Florencia.

Los periódicos militares de París refieren un detalle que difícilmente podrá ser interpretado en sentido pacífico: es el haberse enviado al campamento de Chalons tropas de infantería de marina. Estas tropas, acuarteladas en los puertos franceses y destinadas á los servicios coloniales, no habian formado parte nunca de un campamento de maniobras. Se les envia por primera vez, y ha llamado esto la atención. ¿Qué necesidad tan urgente, preguntan algunos, ha hecho venir de Brest, de Cherburgo y de Tolon esas tropas de una índole enteramente especial? ¿Quiéran prepararlas para algun plan de desembarco?

Habiendo quedado sin discutir la proposición de ley de los diputados castellanos sobre auxilios á aquellas provincias en que está completamente perdida la cosecha, el Español dá las noticias siguientes sobre los esfuerzos que los diputados siguen haciendo en favor de las provincias que representan:

«En una de las últimas sesiones que celebró el Congreso, se discutió una proposición de ley presentada por varios diputados de algunas provincias de Castilla, pidiendo un millón de escudos para atender á la sementera del año próximo reintegrable en seis años. El Congreso la tomó en consideración é indudablemente la hubiera aprobado á no haberse suspendido las sesiones. El Senado hubiera hecho lo propio, y por consiguiente la enunciada proposición hubiera llegado á ser una ley del Estado. En este convencimiento, y en el de que el gobierno está animado de los mejores deseos en favor de esas provincias, como lo está en favor de todas, los Sres. Reina, Lirio y Fernandez de Cadoriza han tomado la iniciativa en este asunto, y han invitado á los diputados de las provincias de Palencia, Valladolid, Leon y Zamora á celebrar mañana una reunion en el salón de presupuestos del Congreso con el objeto de que se lleven á cabo los efectos de la indicada proposición del mejor modo.»

En nuestro concepto la cuestion no puede reducirse á una cuestion de simple localidad, económicamente considerada. Se trata de una parte muy importante de la monarquía, de unas cien leguas cuadradas, en las cuales se obtienen en una cosecha nada mas que regular sobre catorce millones de fanegas de trigo, que representan un capital de 400 á 500 millones de reales. ¿Qué sería, pues, si quedase inculto tan vastísimo terreno, aunque no fuese mas que un año?

Hoy han celebrado solemnemente su primera comunión en la parroquia de San Ginés los niños de aquella feligresía que han sido preparados al efecto, dirigiendo las pláticas y exhortaciones el señor cura párroco de la misma.

Luego que se hayan derribado enteramente en la calle de Preciados todas las casas comprendidas entre el Postigo de San Martin y la Bajada de los Angeles, parece se marcará la alineación con aceras de asfalto, quedando así realizado el proyecto de ensanche para el tránsito publico antes de que se proceda á las nuevas construcciones.

La Liberté de París cree saber que Inglaterra ha hecho últimamente en nombre de las potencias que tomaron parte en el tratado celebrado en Londres el día 11 de mayo de 1867, gestiones cerca del rey de los Países-Bajos, gran duque de Luxemburgo, para invitarle á activar el desmantelamiento de la fortaleza de ese nombre, como se comprometió á hacerlo por el art. 5.º de aquel tratado.

El Memorial Diplomático dice, según sus informes, ninguna de las potencias garantes ha consentido hasta ahora en apoyar las reclamaciones de la Prusia contra la lentitud que se atribuye al rey de Holanda en el desmantelamiento de la fortaleza de Luxemburgo.

La intervencion del poder parlamentario en todo lo que interesa al país hace cada día un nuevo progreso en Francia. El ministro de Estado acaba de manifestar al cuerpo diplomático que aun cuando el emperador conservase su completa iniciativa respecto á los tratados de comercio con las potencias extranjeras, las tarifas no se fijarian sino de acuerdo con las cámaras.

El emperador de Austria ha regresado de Hungría á Viena para sancionar la ley sobre el matrimonio, la de igualdad de confesiones y la de instruccion pública, despues de examinada nuevamente por la Cámara de los diputados la segunda de aquellas leyes.

El baron de Meysenbug, subsecretario de Estado en el ministerio de Negocios extranjeros, partirá en mision extraordinaria á Roma con el doble objeto de explicar al Papa la verdadera importancia de la promulgacion de aquellas leyes que, lejos de lastimar las libertades de la Iglesia católica, contribuirán á asegurarle una esfera de accion mas independiente aun de lo que consentia el Concordato de 1855, y de entablar negociaciones para la celebracion de un nuevo Concordato aplicable al imperio de Austria entero y conciliable con la Constitucion de 21 de diciembre de 1867.

El Times publica un despacho de Viena anunciando que en un consejo de ministros presidido por el emperador, dió esta su sancion á las leyes presentadas.

Han sido presentadas á la censura de teatros, las obras siguientes: «Un lance sin consecuencias», «La cuestion de las cuestiones», «Judit», «El Gait», «El aventurieri», «Don Bucéfalo» y «Crispino é la comare.»

Se ha manifestado al ministerio de la Gobernacion la conveniencia de crear en Zamora una alcaldía-corregimiento con el sueldo anual de 1800 escudos.

Hoy es el último día de exenciones y declaracion de soldados en el distrito de la Inclusa.

Del mercado de Jerez tenemos hoy algunas noticias detalladas. Parece que ya están al terminar las ventas de los mostos de la última recolección, habiéndose realizado con mucha facilidad la colocación de los mostos en las vinas que nombran de Arenas en la localidad: las cotizaciones de esta clase rompieron de 42 á 44 y 46 pesos sencillos la bota de recibo de 31 arrobas, llegando últimamente al precio de 50 pesos, y algunas partidas hasta 54.

En Mozonillo (Segovia) ha sido horriblemente asesinado uno de estos días el anciano Pedro Salvador, vecino del mismo punto.

En Almería se han dictado varias disposiciones para el aprovechamiento del esparto en aquella localidad.

En el Imparcial se leen estas líneas: «Creese en los círculos políticos que no pasan de ser apreciaciones puramente aisladas las indicaciones que respecto al porvenir hace la España en su número de ayer; y es mas, se dice que no tengan motivo en que apoyarse. Por el contrario, en dichos círculos se cree en un porvenir no lejano en que la política de nuestro país se modificará en sentido espansivo.»

Por real orden de 5 del actual ha sido nombrado jefe del negociado de segunda clase, en el ministerio de la Gobernacion, con 18000 rs. de sueldo, D. Juan Elisárraga, que lo era de tercera. A esta vacante ha ascendido con 16000 rs. D. Pedro Moreno, oficial de administración de primera clase; á esta con 14000 rs. ha pasado D. José Luis Millán, oficial de administración de segunda clase, y para esta última, con 12000 rs., ha sido nombrado D. Fernando Nieulant.

Por real orden de la misma fecha se ha nombrado jefe de negociado de primera clase en el expresado ministerio, con 24000 rs., á D. Manuel Ureta, que lo era de segunda; y para esta vacante, con 20000 rs., á D. José María Villanueva, que lo es de igual clase.

Un despacho de Florencia del 19 dice que en la tarde del mismo día se celebró una numerosa reunion de los diputados de la derecha. El ministro de Hacienda que asistió á ella, pronunció un discurso manifestando lo importante que era para el crédito italiano que se aprobase el proyecto de ley sobre la molienda, y las demás medidas financieras, que darian un rendimiento de 440,000,000 de rs. El ministro añadió que tenia casi terminadas las negociaciones para una operacion de crédito que cubriese el déficit de este año, pero que se retrasarian los capitalistas si las citadas medidas eran desechadas por la cámara. Si por el contrario, fuesen aprobadas, no sería necesaria ninguna nueva emision de papel. Por último, el ministro pidió que los diputados acudiesen en el mayor número posible al Parlamento para asegurar la aprobacion de aquellas medidas.

Hasta ahora no hay nada resuelto respecto á conciertos elásticos en la temporada de verano. Sentiremos tener que decir lo mismo dentro de quince días; pero creemos que el Sr. Barbieri y la sociedad de conciertos, recordando los brillantes resultados obtenidos últimamente en el circo del Príncipe Alfonso, no se dormirán sobre sus laureles ni privarán al público de oír este verano, sea en los Campos Eliseos, en los jardines de Apolo ó en cualquiera parte, las magníficas concepciones de los grandes maestros alemanes, que nadie como la sociedad del Sr. Barbieri sabe interpretar.

La Reforma de ayer, despues de ofrecer á sus lectores que procuraria anticiparles las noticias, añade las siguientes líneas: «Por hoy, y hasta el momento en que escribimos, solo podemos decir que, según todas las señales que se observan, y según se decía en algunos círculos, es inminente un cambio de política en sentido liberal, con todas sus naturales consecuencias.»

Es indudable que Prusia se detiene un tanto en su proyecto de unificar la Alemania; pero sin renunciar de modo alguno á la union de la patria germanica.

Hoy recibimos el texto de las palabras pronunciadas últimamente por el señor de Bismark en el Parlamento aduanero, y que el telegrafo solo transmitió incompletamente:

«Señores: nos hareis toda la justicia de creer que mis colegas y yo hemos evitado con el mayor cuidado todo lo que podría esponernos en lo mas mínimo á la sospecha de que er ejercer contra esos señores del Sud una presion cualquiera, ni usar en modo alguno de persuacion con ellos para inducirlos á ensanchar la competencia del Parlamento aduanero. El preopinante acaba de decir que sus compatriotas estaban de acuerdo para resistir á esa tendencia.»

Señores: nada hemos hecho por nuestra parte que pudiese estraviar en este punto al preopinante. Realizado tranquilamente vuestro programa por todo el tiempo que querais. No os dirigiremos ninguna súplica ni formularemos deseo alguno de que le abandonais. Eso únicamente depende de vuestra libre voluntad. Me refiero, aunque con pesar en esta Asamblea, á un documento que no es sin duda de vuestra competencia; pero que puede caracterizar la política de la Confederacion del Norte, á saber, la circular publicada hace ya mucho tiempo, de fecha 7 de setiembre del año último.

Leedla con atencion, señores, y vereis que el programa de la Confederacion del Norte, al cual seguimos fieles, no pone de ninguna manera en peligro vuestra independencia. Aun cuando debiéseis expresar el deseo de uniros á nosotros (vosotros llamais á eso deseo y nosotros nos servimos de otro término), deberiais formularlo de tal manera que pudiese encontrar en ambas partes la misma acogida y la misma apreciacion favorables. Nos tenéis en este punto por mucho mas interesados de lo que lo estamos realmente, y he tomado la palabra para tranquilizaros. No puede haber cuestion de union sino en el caso de que estuviéis libre y plenamente convencidos de que esa union sería útil para la independencia de vuestros países y responderia á las miras de la mayoría de vuestros conciudadanos.

Hasta que adquirais esa conviccion, deliberad tranquilamente sobre las cuestiones sometidas al Parlamento aduanero. Pero si me pongo en guardia contra un lado, debo oponerme tambien á toda restriccion de la competencia del Parlamento.

Para terminar, haré observar al preopinante que un llamamiento á la intimidacion jamás encontraria eco en corazones alemanes. (Aplausos.)

Esta frase, que parecia poco comprensible en el resumen telegrafico, se explica naturalmente por el discurso anterior de un diputado del Sud, que habia hecho una alusion, aunque bastante vaga, al peligro de una guerra extranjera.

Habiendo el conde de Bismark aludido en la sesion del 18 del Parlamento aduanero á tentativas de restringir la competencia de aquella Asamblea, varios periódicos parecen creer que esa alusion se dirige á la gestion que Francia, según el Journal de Paris, habria propuesto á Inglaterra hacer mancomunadamente en Berlin.

Para evitar toda suposicion errónea, dice con este motivo el Memorial Diplomático, estamos en el caso de afirmar que Francia no ha tomado la iniciativa de la gestion que le atribuye nuestro colega. El gabinete de las Tuillerias, como hemos dicho en otras ocasiones, guarda respecto de la Alemania, una actitud de las mas reservadas, á fin de hacer escluir toda idea de ingerencia en los asuntos interiores de nuestros vecinos del otro lado del Rhin.

El gabinete de Saint-James ha sido el que por su propio impulso ha aconsejado al conde de Bismark que procure que las disusiones del Parlamento aduanero no se metan en el terreno político, en el que podrían surgir complicaciones desagradables que la Prusia, lo mismo que las demás potencias, tiene interés en apartar.

Como la cuestion del gabinete ha sido de carácter puramente amistoso, ha tenido buena acogida en Berlin. Una prueba de ello la tenemos en la comunicacion que el señor de Bismark ha hecho espontáneamente al señor de Benedetti de la contestacion tranquilizadora que el gobierno prusiano se ha apresurado á dirigir á lord Stanley.

En el presente año de 1868 se verá un fenómeno, que no se ha presentado desde 1433.

Segun el Diario de Burdeos, el 17 de agosto próximo venidero se verificará un eclipse total que durará seis minutos. Desgraciadamente los astrónomos europeos no podrán observarle desde sus respectivos países, puesto que este eclipse solo será visible en la India. Para obviar el mencionado inconveniente, varios Estados de Europa enviarán comisiones científicas al Asia, á fin de que estudien este gran fenómeno.

Giugenti, recibió de Su Santidad la bendiccion apostólica. Anoche se cruzaron cariñosos telegramas entre SS. MM. y SS. AA., anunciando estos su feliz llegada.

Dicen de Londres, que á pesar de la recrudescencia de los ataques de que es objeto el gabinete Derby en el Parlamento y en la prensa, el presidente del Consejo conserva una calma imperturbable decidido como está á no retirarse ante la votacion de desconfianza que la cámara de los Comunes podía formular en contra suya.

Ya se dió cuando se aprobó el bill presentado por Gladstone para la supresion de la iglesia de Estado en Irlanda que por consejo de lord Derby no abandonaríala el gabinete actual la partida, sino que preferiria apelar al país disolviendo la cámara. Solo por fórmula practica últimamente D. Israeli su dimision á la reina, sabiendo de antemano que Su Majestad no la aceptaria. El primer ministro solo queria conformarse con los usos constitucionales para que no pudiese recurrirle la oposicion de que atentara contra las prerogativas de la corona, haciendo en cierto modo violencia á la reina.

Segun estas mismas noticias, el gabinete Disraeli calcula que unas nuevas elecciones no harian mas que robustecer el partido conservador en el Parlamento. Obtenido este resultado, apelará á la habil táctica de que ya han hecho uso los tories en otras ocasiones á imitándose la proposicion del Sr. Gladstone, y atribuyéndose así ante la opinion el mérito de una medida liberal cuya iniciativa pertenece á la oposicion. Por este medio espera D. Israeli afirmar mas que nunca la posicion de su ministerio.

Sabido es que el Padre Santo ha fijado para el 8 de diciembre de este año la convocacion en Roma del próximo Concilio ecuménico. El Monde dice que, según las últimas noticias llegadas de la capital del orbe católico, la Bula canónica de convocacion del Concilio será publicada el 29 de junio próximo, festividad de San Pedro. Antiguamente, esta convocacion se publicaba con doce meses de anticipacion, á fin de que los obispos de las regiones lejanas pudiesen llegar á tiempo al Concilio, pero hoy la rapidez de las comunicaciones permite al Papa modificar el uso establecido.

El Memorial diplomático, al anunciar las noticias anteriores, añade lo siguiente:

«A fin de poner término á los rumores gratuitos de que van á ser llamadas las tropas francesas de los Estados de la iglesia, nos congratulamos de poder asegurar que Francia tiene á mucha gloria proteger con su bandera la asamblea del mundo católico que va á abrirse en Roma á fin de este año.»

Segun el Memorial diplomático, parece cierto que el príncipe Napoleon irá á Constantinopla pasando por la Alemania del Sud y el Danubio y visitando ántes las cortes de Carlsruhe, Stuttgart, Munich y Viena.

El viaje del príncipe será combinado de tal manera, que coincida su llegada á Viena con la salida á misa de partida de la emperatriz Isabel, que se proponen venir del palacio de Goedeolwe, en Hungría, á hacer los honores de Schoenbrunn al primo del emperador de los franceses.

Al salir el príncipe de la capital de Austria, se detendrá algunos días en Pesth, luego bajará el Danubio hasta Belgrado, donde visitará al príncipe de Servia. Desde allí irá á Bucharest y por Rostehuk y Varna á Constantinopla.

Algunos periódicos alemanes se han hecho eco del rumor de que el duque de Sajonia Coburgo-Gotha pensaba abdicar en favor del rey de Prusia y habia combinado ya con ese objeto negociaciones con la reina de Inglaterra para obtener el consentimiento de los agnados. El Memorial diplomático dice que sus informes le permiten desmentir la exactitud de esos rumores.

Entre los aficionados á la buena música se habla de la excelente compañía de ópera que funcionará en el teatro Real la próxima temporada, y hasta se citan los nombres de artistas que gozan de una reputacion europea y figuran, no solo en el primissimo cartel, sino á la cabeza de las mas notables. Celebraremos que se realicen estas noticias; pero no debemos reproducirlas, porque siendo hasta ahora prematuras, aunque probables, pueden tener alguna variacion. Es segura, sin embargo, la presencia del Sr. Tamborlick.

Las eminentes artistas señoritas Paff y Nilson, y los esposos Tiberini, están contratados para la próxima temporada en los teatros líricos de París, pero solo por breves días, y a guisa de ellos un par de meses cuando mas; pudiendo, pues, trabajar en otras capitales, para donde están en teatros de ajuste.

El excelente barítono Sr. Berardi, que ha sido muy aplaudido en Barcelona, es probable que cante este verano en los Campos Eliseos y el próximo invierno en el teatro Real.

D. Miguel Morayta, de esta corte, ha solicitado privilegio de invencion por un procedimiento de fabricacion de pavos desinfectantes.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 23. — San Gregorio VII. San Urbano papa y mártir. y Santa María Magdalena de Pazzi. CULTOS. — Segura el jubileo de Cuarenta horas en la Iglesia de Nuestra Señora de Gracia (plaza de la Cebada)...

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

ZARZUELA. — No hay función. TEATRO DE VERANO (Circó de Paul). — A las 9 — «Del enemigo el consorcio»...

ANUNCIOS.

P. I. GIMNASIA, ESCRIMA, PRIMA, mera y segunda enseñanza y facultades. Barco, 3.

FRANCIA.

BAÑOS DE VICHY. GRAN HOTEL DE ROMA. DIRIGIDO POR MR. BURIN.

Este hotel, conocido desde hace mucho tiempo en España, es el punto de reunión durante la temporada de baños de las grandes familias de la buena sociedad madrileña.

Este establecimiento contiene más de diez cuartos, una magnífica sala de reunión, muchos salones y cuartos especiales para familias, un comedor de vastas dimensiones.

Mesa rejolada y particular, jardín y dependencias ómnibus; periódicos españoles y franceses. Precio: de 9 á 10 francos diarios. — Se habla español.

PILDORAS DEPURATIVAS LAXANTES del doctor García. — Curan las afecciones del estómago, las del hígado, la ictericia, jaquecas, dolores de cabeza, los ataques biliosos, los insomnios, el asma, la sífilis, tumores, vómitos, acedias, males digestivos, gota, reumatismo, inapetencia, vahidos, mareos, náuseas, etc.

Profesores de Pedagogía, Psicología, 12, segundo. Estracción de m. caño, 10 rs.; id. un ojo de gallo, 20 reales. Se curan úteros. — De 9 á 6.

POST. S. 13, ESQUINA A LA DE SAN Cristóbal. — Lanillas farragós y otras á 14 cuartos, 2 rs., 2 1/2, 3, 3 1/2, 4 y 5 rs. Lindosos percales, chacóns y madapolanos á 14 cuartos.

CHOCOLATE

Legítimo de Astorga, se vende en comitón, calle de San Bernardo, 12, abanicoquin. — De 9 á 6.

QUESO DE BOLA

fresco. — Se ha recibido una gran partida y se vende á 18 rs. pieza y 5 rs. por libra. Ultramarinos de Carlos Prast. — Las Colinas, Arrenal, 8.

LA COMERCIAL. — BARQUILLO, 28.

Compra pólizas de la Tutelar, Caja de Capitales, Pontinsular y otras compañías.

MIRACRUZ.

Se alquila una ó las dos habitaciones con cuartos-cocina, de la casa de campo de aquel nombre, situada en la carretera general, entre San Sebastian y Pasajes, Guipúzcoa. — Dirigirse á la vinda de Calisavo, San Sebastian, Embeltrau, 12.

FONDA DEL COMERCIO ALCALA, 1.

Esquina á la Puerta del Sol. Hospedaje con esmerado servicio, desde 20 rs. y cubiertos desde 6.

TRIVIÑO, CIRUJANO DENTISTA.

ES. — Trae mu. las sin dolor de ningún género por un aparato anestésico, call. Mayor, núm. 33, principal.

DUEÑAS,

MEDICO-CIRUJANO. DENTISTA DE CAMARA. Carretas, 7, principal.

RETRATOS

En tarjeta americana, seis, 40 rs.; idem pequeñas 21. E. Otazo, Carrera de San Gerónimo, número 16.

BIBLIOTECA ECONOMICA DE INSTRUCCION Y RECREO.

Precios: 4 rs. en Madrid; 5 en provincias.

LOS ANGLIO-AMERICANOS EN EL POLO SUR.

Acaba de publicarse la interesante obra de EDGAR POE. OBRAS PUBLICADAS. DE LA TIERRA A LA LUNA, por Julio Verne (tercera edición).

Se publican dos tomos al mes. Se suscribe en Madrid: en la administración, calle de San Gregorio, 17 y 19, principal derecha, 6 en la librería de Guesta, calle de Carretas, al precio de 8 rs. al mes, 24 trimestre, 45 semestre y 90 un año.

En provincias, dirigiéndose directamente á los señores viuda de Cuesta 6 hijos, calle de Carretas, Madrid, enviando libranzas ó sellos por valor de 30 reales trimestre, 38 semestre y 110 un año. También puede hacerse suscripciones por medio de los libreros comisionados.

OBRA IMPORTANTÍSIMA.

Colección legislativa del impuesto de traslaciones de dominio, por D. Castimiro Pío Garbayo de Botarrull, autorizado por real orden de 18 de febrero último.

VENTA DE MADERAS PARA CONSTRUCCION.

El día 1.º de julio próximo se subastará en Barcelona, en la casa núm. 22, calle Riera de San Juan, la venta de 30000 cargas de madera de pino, de diferentes dimensiones, á cortarse en cinco años en el bosque de Carrea, situado en el partido de Tremp, provincia de Lérida, y cercano al río Noguera, por el que se facilita la extracción de aquella. Las condiciones para dicha subasta están de manifiesto en esta, en poder de D. Pedro Berlia, calle de la Concepción Gerónima, núm. 7, cuarto bajo derecha.

SE COMPRAN LIBROS Y PAPEL POR Carreteras. — Jacometrezo, 76, librería de Novo.

FRANCS, ITALIANO, LATIN, PARTIDA doble, matemáticas, etc., enseñanza oral, teórico-práctica, fácil y breve, al alcance de todas las inteligencias y edades, por el abogado Luis Berthemy acreditado profesor de ciencias é idiomas. — Jardines, 3, segundo.

TINTA PRUSIANA. — ESTA TINTA es de un negro inmejorable. Precios á 12 cuartos, 2, 3, 4, 6 y 9 rs. Ancha de San Bernardo, núm. 12.

LA PENINSULAR, COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Esta compañía celebrará la junta general prevenida en sus estatutos el día 8 del próximo mayo, á las doce de su mañana.

Los señores socios que tengan derecho á asistir pueden recoger las tarjetas de entrada en las oficinas, calle de San Gerónimo, núm. 53, cuarto bajo, desde el 22 del corriente.

CARBANZOS DE FUENTE-SAUCO DE Carreteras. — Arroba en adelante. Silva, 43, lonja.

PILDORAS INGLESES. Especiales contra las hemorragias, flores blancas ó leucorreas. Caja 18 rs. 1

AMA DE CRIA PARA CASA DE LOS Madrid. — con leche de 40 días. Amaniel 6, principal.

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO. Hay armario de luna de palo santo, mesa ministro de id. librería, aparador, silleros, espejos, sillones de rejilla, etc. etc. etc. Muñoz Torrero 3, segundo, de diez á once.

CEDE UNA SEÑORITA SALA Y ALCOBA á un caballero de posición y ostentable. Plaza de Isabel II, kiosko. 4

EN LA CALLE DEL TURCO, NUM. 7. Cuarto bajo, se venden dos torneos, un banco de tirar, y algunas herramientas pertenecientes á broncistas, de diez á una.

OK DE LA PARA COCINAS A 12 1/2 Arceles quintal con astillas, por carros á 12 rs. puesto á domicilio. Calles de Valverde núm. 4 y Cervantes 39.

PRIMER ANIVERSARIO D. MANUEL ALVAREZ Y PEREZ, escribano que fué en esta corte.

Todas las misas que se digan el 25 serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

A la hora de las diez será la misa de vigilia.

Se suplica á los amigos le encomienden á Dios. 22 á ocho de la tarde.

ALMONEDA. Muebles de lujo, calle de Alcalá, 33, cuarto segundo, de once á tres.

ULTIMOS DIAS DE VENTA. GRAN ALMONEDA A CUALQUIER PRECIO ACEPTABLE. SE VENDEN POR CAUSA DE DISOLUCION DE LA CASA Y POR TENER QUE DESOCUPAR EL LOCAL, HASTA FIN DEL CORRIENTE MES, LOS RESTANTES GENEROS DEL GRAN Y ACREDITADO ALMACEN DE ROPA BLANCA Y LENCERIA ESTRANJERA DE LA CALLE MAYOR, NÚMS. 18 Y 20, ENTRESUELO, y se recomienda á todas las personas que quieran aprovechar esta ocasión, no dejen de visitar esta almoneda cuyos precios por tan buenos géneros sorprenderán por su baratura.

VERDADERO EXTRACTO DE CARNE LIEBIG, Solo analizado y garantizado por el baron de Liebig y el único autorizado para llevar su nombre DOS MEDALLAS DE ORO EN LA ESPOSICION UNIVERSAL DE 1877. RECONOCIDO Y APROBADO POR LA ENCMA. JUNTA DE SANIDAD DE LA PROVINCIA. Adquirido por el gobierno inglés, el emperador de los franceses y estos di se por el gobierno de Prusia. UNA LIBRA DE EXTRACTO CORRESPONDE A 45 LIBRAS DE CARNE. Util y económico para todas las familias. — Beneficio inmenso para los viajeros, la marina, el ejército, los colegios y hoteles.

ALMONEDA. — SE HACE DE UNA SI- Alhería de palo santo forrada de damasco azul, colgaduras de id. para cuatro huecos, armarios roperos de pino, un serrerito palo santo, un aparador, lavabos y otros varios muebles. Chamberí, calle de Santa Engracia 11, segundo derecha, cerca de la iglesia.

FIJARSE EN LOS PRECIOS. Plaza de Matute núm. 10. Madrid. 6000 sombrillas en venta, y por ser urgente, se dan á 6 rs. de percal con puño de hueso; y á 12 rs. con dos forros; id. id. de campo á 16 rs.; quitasoles de caballero á 20 rs. y con dos forros 24; sombrillas de gasé á 16 y 20 rs., y forradas 24 y 30; muy superiores á 40, y de raso y otras novedades de 50 en adelante. Abateos desde 1 real á 500; y gran barato en bastones. En esta misma casa hay un depósito de papel para escribir á los precios siguientes: paquete de 100 cartitas á 4, 6, y 8 rs.; id. de 200 cartitas á 6, 8, y 12 rs.; sobres de 2, 3 y 4 rs. el 100; y haciendo 20 rs. de gasto se regala un frasco de tinta.

DOMADA ANTIHEMORROIDAL. — ES el mejor resolutorio para curar las almorranas, segun pruebas que tenemos como justificantes. Madrid, Hortaleza, 9; Valladolid, Dr. Rome; Valencia, Rives; San Sebastian, Diez Benito.

DOLOR DE ESTOMAGO. Entre las infinitas enfermedades que aquejan á la humanidad, el dolor de estómago es sin duda la que descuelga en primer término, especialmente en algunos puntos de España, donde las aguas ó los alimentos propios de ciertas localidades, originan esta dolencia y llegan á hacerla crónica, sin que los remedios empleados hasta el día hayan sido capaces de mitigar sus irresistibles ataques. Hoy ha llegado á descubrirse el ANTIDOTO ESTOMACAL, cuyo método de uso desaparece por completo esta dolencia, sin que deje el menor rastro de haberla padecido aun en las personas mas atacadas por tan funesta enfermedad.

UNICO DE ESTO donde se expenden botellas de este excelente medicamento. Laboratorio químico y oficina de farmacia del Sr. Sanchez-Ocaña, calle del Principe, núm. 13, Madrid.

ESTRAORDINARIO. Carbon de piedra y cok á domicilio á 12 rs. quintal por carros, y á 18 por quintales sueltos, al contado, San Roque, 48.

SE COMPRE PAPEL DEL ESTADO, empréstito romano, obligaciones é imposiciones de la Peninsular y títulos de sisos. Dirijirse á Manuel Moscuca, Victoria, núm. 7, escritorio.

EN EL CENTRO INDUSTRIAL DE DON Francisco Balaguer, plaza del Progreso, núm. 9, piso segundo derecha, se halla el único depósito de arados Ruiz González, que obtuvieron privilegio de invención, previo un favorable informe de la comisión científica nombrada por el ministerio de Fomento, para que los examinasen.

El precio de cada arado, con dental y cancha, en el depósito, es de 180 rs.

HACIENDA EN VENTA. Se vende en pública subasta á voluntad de sus dueños, una hacienda de labor en la pintoresca ribera de Jarama, sita en el pueblo de Mejorada del Campo, á tres leguas de esta corte, dos de Alcalá de Henares y una de Arganda, compuesta de una gran casa con todas las dependencias necesarias, bodega con tinajas para encerrar 10000 arrobas de vino, cueva con vasos para trasiego, una gran pieza independiente de la casa, pero en el magnífico corral de la misma, con un aparato destilatorio para elaborar aguardiente; habitación estensa y cómoda con hermosas vistas á las riberas de los ríos Jarama y Henares; se compone además de cincuenta y tres fanegas de tierra de regadío, de unas cuatrocientas de secano, la mayor parte de buena calidad; de mas de cuarenta mil cepas, nuevas en su mayoría, bien cultivadas; de dos mil ochocientos olivos, la mitad próximamente plantados hace pocos años y en estado de dar fruto.

La posesión es susceptible de mejoras, pues por su proximidad á la corte puede ser hacienda de recreo á la par que de utilidades: á distancia de una legua están las estaciones de San Fernando y Torrejon de Ardoz, en la línea del ferrocarril á Zaragoza.

El pliego de condiciones para la subasta se halla de manifiesto en la escribanía de D. Pedro Villarrubia, plaza del Angel n.º 16, cuarto 3.º, en esta corte; la subasta tendrá lugar el día 25 del corriente mes de mayo, en el juzgado del distrito de la Audiencia de esta corte, frente á Santa Cruz, á las once de la mañana, bajo el tipo de 3243837 escudos, no admitiéndose proposición que no abarque el todo, ó no cubra la totalidad.

VAJILLAS de porcelana francesa, juegos de postres de café y almuerzo, labajos, porcelana blanca á precio de lujo, especialidad en tazas para té; precios arreglados. San Cristóbal, 11.

EN EL ALMACEN DE VINOS DE LA Sociedad Vinícola en España, calle de Tetuan, núm. 17, se vende el especial vino albillo, único en su clase para regar y aromatizar la fresa, producido en la esp. sion de Paris.

En el mismo se venden los equívocos vinos moscatel de la reina y toda clase de vinos, añejos de mesa, que tanta aceptación han adquirido, así como un gran surtido de licores de Burdeos.

DINERO. Calle de Tetuan ó Negros, 20, entre calle izquierda, esquina á la del Carmen. Se da en el arto sobre todas las papas de tas de empeño del Monte de Piedad, se compran las mismas, aun las vencidas, y las de alhajas de casas de préstamos.

DE ONCE A TRES DE LA TARDE Se vende almoneda de muebles. Cruz Verde, 14, principal izquierda.

SE NECESITAN MOVENES INSTRUMENTOS en empaquetar chocolates. Calle de la Palma, núm. 32.

EXTRACTO DE HANGYLAND Y BA. Umillado de Manila para el pañuelo, de Rigaud y compañía perfumistas, 45 rue de Richelieu en Paris.

Estos dos nuevos perfumes que hemos introducido en Europa donde han obtenido la mas favorable acogida, están preparados con la esencia de las flores del Uncoa Odorantísima, que nuestra casa hace destilar en las mismas islas Filipinas. Su olor es de los mas suaves y esquisitos y deja en el pañuelo un perfume agradable como delicado. En una pañuelo de seda muy enagá á los extractos de brava: deja muy enagá á los extractos de violeta, Jackey-Club, etc. Siendo necesario, la única importadora, debe recurrirse á ella para obtenerlos legítimos, y de primera mano.

La misma casa prepara tambien con condiciones especiales todos los extractos como jazmin, rosa, violeta, almizcle, magnolia y esencia de ranunculo.

Depósitos: — En Madrid: Pascual García del Valle, perfumista, Arrenal, 4; Sacedra, Borrrell hermanos, Simon. — Barcelona: Roman Gorman.

IMP. DE D. HILARION DE ZULOAGA. Editor responsable al mismo.